

**E**

Editorial

## Trasfondo del caso licencias médicas

A la tensionada relación entre funcionarios públicos y usuarios, se suma el argumento de un doble pago de los chilenos. Lamentablemente en esto están cayendo “justos por pecadores”.

**C**erca de 100 funcionarios públicos, en específico 99, de distintas instituciones como seis municipios, SLEP Huasco, Gobierno Regional, Servicio de Salud de Atacama y la Universidad de Atacama son parte del listado de viajes al extranjero en un contexto de uso de licencias médicas, lo que provocó la reacción de la mayoría de las casas consistoriales más no las otras entidades.

Se trata de una cifra lejana a las primeras conocidas, dado que se indicaba que en Atacama eran 14 lo que era menor respecto a la realidad país. La cifra era

**En este espacio se ha explicado que es un riesgo achicar el Estado porque los usuarios podrían ser perjudicados. Lamentablemente los argumentos se van acabando para defender esto...**

más y Atacama no se salvó esta vez de los controles de Contraloría que ha cumplido una labor que debe ser reconocida y que cualquier institución debería hacer con controles propios.

Y es que se ha normalizado que en el mundo público y privado las licencias son para beneficiarse y aprovecharse, dañando una herramienta fundamental para la salud

mental de las personas que sí realmente la necesitan.

En el caso de los funcionarios públicos este tema viene a ahondar las diferencias y fricciones con las personas que están “al otro lado de la vereda” y que critican la función pública. A la “mala atención”, “lenta atención” o acusaciones “aprovechamiento” por trabajar a partir de ser de un partido político, ahora se suma el irregular uso de las licencias con doble pago de los chilenos, dado que a los sueldos se suman las vacaciones.

El daño es grande para las finanzas, para la credibilidad de la función pública y para la confianza entre las personas.

Mientras que a nivel político, ya hay voces de “achicar” el Estado y, lamentablemente, ya no van quedando argumentos para rechazar esto. Finalmente los usuarios serán los principales perjudicados.